



国際ロータリー第2680地区
Rotary
加古川ロータリークラブ



2024-25年度 RI会長; ステファニー A. アーチック地区ガバナー; 矢坂 誠徳
加古川ロータリークラブ会長; 大庫 隆夫 / 幹事; 山本 亜也夫
〒675-0064 兵庫県加古川市加古川町溝之口800番地 加古川商工会議所会館5F
TEL 079-423-0661 FAX 079-423-0677 e-Mail kakogawa@rotaryclub.ne.jp

令和6年12月10日(火) No. 21



▲会長挨拶



▲原田会員卓話

会長の時間

会長 大庫 隆夫

第十九回 最初の日銀一圓紙幣は今も現行紙幣「大黒壹圓札」

明治政府は西南戦争を鎮圧は出来たのですが、軍費の為に政府紙幣を発行しすぎた結果、政府紙幣の信用は低下して額面では全く通用なくなってしまいました。ハイパーインフレーションが進み経済は大混乱に陥りました。

松方デフレ政策と日本銀行設立により経済は落ち着きました。明治十五年日本唯一の発券機関(中央銀行)日本銀行が設立されました。明治十八年、日本銀行兌換銀券、大黒様が描かれている通称「大黒札」が発行されました。兌換銀券とは銀貨一圓との交換が保証されたお札です。不思議なことに発行から百三十年以上経た現代でも有効な現行紙幣なのです。現代でも法貨として一円通用が保証されているのです。

一万円札を一万円と信じて使っているのは政府を信じる現代人だからです。明治時代のお金は金銀貨で一圓の実質的な価値があったのです。紙のお金なんて人々は受取を嫌がっていたので、金貨や銀貨との兌換を文面に謳い信用させねばならなかったのです。兌換券は昭和十六年まで発行されていました。

政府は昭和十七年に日本銀行法を制定、「日本銀行兌換券」の表記を現代の「日本銀行券」としました。戦中戦後期、戦費の膨張と共に日銀券発行も拡大の一途をたどりハイパーインフレが進み経済は大混乱に陥りました。日本は何度も経済大混乱期があったのです。

数年前まで百USドルを得るのに一万円ちょっとで良かったのに、令和六年の今は一万五千元以上を出さねば百USドルを得られません。これって戦時と同じく日銀券の価値が急速に減っているのです。

分かりますか?円安とは我々の保有する円貨の価値が大幅に減少していること。我々はもっと怒りの声を政府に届けねばならないのではないのでしょうか。

ところで皆さんも最も古い現行通用紙幣「大黒壹圓札」を一枚手元に置かれませんか?



幹事報告

- 1) ☆他クラブニュース
例会変更のお知らせ
高砂 R C ◇1/3(金)休 会 [定款第7条第1節(d)による]
◇1/17(金)休 会 [定款第7条第1節(d)による]
- 高砂青松RC ◇1/1(水)休 会 [定款第7条第1節(d)による]
◇1/15(水)休 会 [定款第7条第1節(d)による]
◇1/22(水)→25(土) 午後6時~ 新年家族例会
於:東京田村(加古川プラザホテル)
◇1/29(水)職場例会 於:アサヒ飲料明石工場
- 2) BOXに地区からの「2024-25年度地区大会のご参加・登録のお願い」と
インフォーマルミーティングの案内を入れております。
どちらも例会受付表にご記入をお願いします。
- 3) 姫路ローターアクトクラブより「第2回ポリオ・キャップチャレンジご協力のお願い」が
届いていますので回覧いたします。
ご協力頂ける方は2/28(金)までに例会時にご持参頂くか、または事務局迄お持ち
頂くようお願い致します。

ニコニコ



- | | | | |
|---|---|---|----------------------------|
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話楽しみにしてます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田 哲会員、本日の卓話を楽しみにしております。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、本日の卓話楽しみにしています。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話頑張ってください! |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話がんばってください。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、本日の卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 名古屋、桑名カントリーお世話になりました。感謝です。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、楽しみにしてます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真有難うございます。 |
| 省 | 略 | 😊 | 原田会員、卓話頑張ってください。 |
| 省 | 略 | 😊 | 写真ありがとうございます。 |

- 省 略 ☺ 原田会員、卓話楽しみです。
- 省 略 ☺ 写真ありがとうございます。
- 省 略 ☺ 原田会員、本日の卓話楽しみにしています。
- 省 略 ☺ 原田会員、卓話楽しみです。頑張ってください。
- 省 略 ☺ 原田会員、卓話楽しみです。
- 省 略 ☺ 卓話させていただきます。貴重な機会を頂きありがとうございます。
- 省 略 ☺ 原田委員長、卓話楽しみです。
- 省 略 ☺ テーブルの花いただきます。

ニコニコ パートII リクエスト&アンサー

- R↓ 省 略 ☺ 山口会員、女性会員どうでしょう？
- A↑ 省 略 ☺ 会員の皆様の意志にまかせます。私は？
- R↓ 省 略 ☺ 原田会員、卓話たのしみです。ちなみにピンク雑誌の自販機はどうなったんですか？卓話中にでもアンサーおねがいします。
- A↑ 省 略 ☺ 絶滅しています。

以上32件 ¥39,000-
本年度累計¥1,107,000-

出席委員会

- ☆ 今 週 会員数74名 出席45名 出席免除10名 欠席19名
- ☆ 欠 席 者 省略
- ☆ 前 ヲ 週 会員数74名 出席49名 出席免除15名 欠席10名
- ☆ メークアップ 地区 米山記念奨学会委員会 奨学生選考会 12/8 高田

親睦活動委員会

- 例会場当番
- 12月17日(火) 長谷川吉・水河
- 12月21日(土) 平崎・水川

プログラム委員

本日12月10日(火)	12月17日(火)	12月24日(火)	12月31日(火)
卓話 「自販機業界の アレコレ」 原田会員担当	卓話 「カーボンニュー トラルに挑む鉄鋼 業界の課題」 中村会員担当	例会変更(日時場所変更) 年末家族例会 12月21日(土) 午後6時~8時30分 於;加古川プラザホテル 鹿児の間 ロータリー家族委員会担当	例会取りやめ [定款第7条 第1節(d)(1)]

ロータリー、ガザでのポリオ対応に資金援助

文：国際ロータリー

最近、ガザで環境サンプルから変異型ポリオウイルス 2 型が検出され、10 カ月の子どものポリオ感染が確認されたことは、ポリオが世界のどこかに存在する限り、全世界の脅威であることを明確に示しています。

ガザで起きている危機は、定期予防接種率の低下およびワクチンで予防可能な疾病（ポリオもその一つ）のリスク増加の一因となっています。また、ポリオのサーベイランス（監視）と予防接種キャンペーンの完全実施にも大きな課題をもたらしています。

特に現在の状況が公衆衛生サービスに与える影響を考えると、このポリオ株がガザ内および国際的に広がるリスクが高いと世界保健機関（WHO）は考えています。

戦闘の人道的一時休止により、ガザで 2 回にわたるポリオ予防接種キャンペーンが開始されました。2024 年 9 月 1 日から 12 日にかけて、第 1 回目の予防接種キャンペーンが成功裏に実施され、独自に行われた実施後のモニタリングによると、559,161 人の子どもたち、すなわち行政レベルで対象となる子どものうち推定 95%に予防接種が行われました。

ガザ地区における 2 回目の緊急ポリオ予防接種キャンペーンは 10 月 14 日に開始されました。キャンペーンはガザ地区中心部で開始され、新型経口ポリオワクチン 2 型（nOPV2）の予防接種が 10 歳未満の子どもに行われ、2 歳から 9 歳までの子どもにはビタミン A も提供されました。

10 月 23 日現在、パレスチナ保健省、WHO、UNICEF（国連児童基金）、国連パレスチナ難民救済事業機関（UNRWA）、パートナー団体を含むガザポリオ技術委員会は、ポリオワクチン接種キャンペーンの第3段階の延期を余儀なくされています。この最終段階は、ガザ北部全域で 119,279 人の子どもに予防接種を行うことを目標としていました。

民間施設への継続的な攻撃など、ガザ北部の人びとの安全と移動を脅かす状況が続いており、親が子どもをワクチン接種会場に安全に連れていくことや、医療従事者が活動することが不可能となっています。

ロータリーは、このイニシアチブの支援のために 50 万米ドルを約束し、専用のポリオ対応基金を通じてこの資金を提供しました。この寄付は、世界的なポリオ根絶活動におけるWHOへのロータリーの継続的な支援を表しています。

ロータリーは、世界ポリオ根絶推進活動（GPEI）のパートナー団体やその他の機関とともに、予防接種の取り組みを継続していきます。

ポリオプラス基金へのご寄付は、ロータリーと GPEI のパートナー団体が、いかなる子どももポリオによるまひに苦しむことのない世界を実現するために活用されます。